

LIRA ATENEISTA

A LA GUERRA EUROPEA

(Elegía)

Rugieron los odios...
templaron sus armas la ira y la rabia,
y allá van los hijos de Europa la sabia,
locos de coraje,
cual pueblo salvaje,
á despedazarse en feroz batalla.

No hay para sus fueros dique ni muralla;
todo lo atropella
la infernal ponzoña de su loca envidia,
y á tanto ha llegado su voráz perfidia
en esta inhumana, singular querrela,
que no se concibe furor semejante
sin que á los cerebros de la humana grey
haya la Demencia dictado su ley.

Estalló la guerra
con fragor de trueno...
temblaron los mares, los cielos, la tierra...
y, rota las leyes que les ponían freno,
fueron las naciones,
como los leones,
á darse en los campos del honor, perdido,
la cruel dentellada
donde han perecido
millones de hombres, vueltos á la nada.

Y campos que fueron perfume y verdura,
sublime ornamento prestando á Natura
yacen desolados,
gimen doloridos,
al verse sembrados
de cuerpos heridos,
cadáveres yertos y hombres mutilados.

Gigantescas torres hechas de granito,
rubies y topacio,
que hasta lo infinito
se erguían del espacio,
coronando altivas régias catedrales,
rodaron maltrechas al bárbaro empuje
del cañón siniestro que matando ruge.

Arroyos y ríos de aguas cristalinas
que á fuerza de sangre tornáronse rojas,
salvando montañas, trepando colinas,
corren á llorarle al mar sus congojas...

Y mientras los pueblos permanecen mudos,
la tierra baldía, los bosques desnudos,
tan solo se escucha del cañón furioso
el horrible acento,
mezclado al dolor, al triste lamento
de tantas mujeres privadas de esposo,
de madres que lloran sus hijos queridos
y niños que en vano
al cielo, inocentes, elevan la mano,
llamando á sus padres, por siempre perdidos.

JULIÁN GIMÉNEZ.

ATENEIO

Caro lector, cuando quieras cerciorarte bien de lo que es el Ateneo y de su labor fecundante, haz una visita á las dos de la tarde, y verás como una vez dentro, notas que el ambiente que te rodea es verdaderamente regenerador en una sociedad que languidecía en brazos de la indolencia, al mismo tiempo que una gran extrañeza, como si dicho ambiente fuese planta exótica en este terreno, como en efecto lo es: porque si eres conocedor de la historia de Huércal y del carácter de este pueblo, te parecerá inverosímil, que después de tantos años en los que el sedimentarismo ha venido marchitando las juveniles generaciones, y en los que la apatía y el desprecio hacía todo lo que es grande, había arraigado fuertemente, surja espontánea de los márgenes de la ociosidad, esta generación activa y amante del progreso que engrandece á los pueblos.

A la entrada, lo primero que se percibe es la cadenciosa voz de los solistas, que pasando el dintel de la cátedra, llega á nuestros oídos como almuédano anunciador, diciéndonos algo de la plausible labor que en su interior se realiza, y cuando se penetra en sus habitaciones, se encuentra á un puñado de jóvenes que satisfacen su deseo de aprender, los unos asidos al libro con el anhelo que el náufrago se coge á la tabla salvadora, libando como abeja mística el sabroso néctar de la ciencia y de las letras; otros constituidos en profesores; otros en alumnos, y otros en su mesa de escritorio, dirigiendo los destinos, ora de LA VOZ DEL ATENEIO, ora de la Sociedad.

Y en presencia de este espectáculo tan completamente extraordinario en este país, ¿quién será el huercalense que no se conmueva ni sienta en su corazón vibrar la fibra más delicada que es la del amor pátrio?

La directiva de este humanista centro, ha tenido el honor de admitir como socios de número á D. Miguel Beltrán Carmona, don Angel G. de Cisneros, D. Jesús González, D. Diego Gómez, don Alonso Martínez Parra, D. Manuel Pérez y D. Jaime Méndez Parra.

Queda abierta la matrícula para la clase de francés hasta el día quince.

Rogamos á los señores suscriptores que nos adviertan las deficiencias que noten en el servicio de nuestra Revista.

De Sociedad

El día 29 del pasado celebraron sus días la Sra. de Blesa y las Srtas. Camacho Muñoz y Ballesta Ortuño, y el primero del actual la Srta. Caridad Sánchez Pastor.

Reciban nuestra cordial felicitación

Se encuentra bastante mejoradas, dentro de la enfermedad que sufren, la joven esposa de don Diego María Sánchez y nuestra simpática amiga la Srta. Paz Méndez.

Ha marchado á Aguilas, á pasar la temporada de baños, la distinguida señorita Josefa García García.

Se encuentra en Valencia, donde pasará una temporada con sus hermanos la gentil y simpática señorita Dolores Asensio Aledo.

Con motivo de la muerte de su hijo político don Francisco S. Varela, salió para Madrid la virtuosa Sra. doña Francisca Aledo.

Se encuentra enfermo en su quinta «Villa Consuelo» nuestro muy querido amigo y valioso compañero de Redacción, don José Beltrán Ortega.

Ha fallecido á la avanzada edad de ochenta años, doña Consuelo Sánchez. Enviamos á su familia el testimonio de nuestro más sincero pésame.

Sección recreativa

Consistirá en toda clase de pasatiempos dando las soluciones de los que se publiquen en cada número en el siguiente.

Al final de esta sección publicaremos los nombres de los señores que nos remitan soluciones exactas.

ANAGRAMA

Antonina Lerrac Centegrao

B

Combinando las letras del precedente anagrama, formar el nombre y apellidos de una distinguida señorita de Huércal-Overa.

JEROGLIFICO

10990

CHARADA

Cierra la prima dos antes de dar el todo porque un prima primera parece de ese modo y aunque tercera cuarta se que te causa asombro al fin y al dos primera nunca es bueno ser tonto.

Imp. de LUZ Y SOMBRA. LORCA